
校友經驗分享從路竹邁向頂尖大學

國立成功大學
資訊工程學系
114高三1 顏椲勳學長

國立政治大學
財政學系
114高三4 蔡汶均學長

臺北醫學大學
護理學系
114高三1 石欣巧學姐

國立中央大學
資訊管理學系
114高三1 羅亦婷學姐

國立中正.國立台北大學
東海大學(3校)
114高三4 翁宥筠學姐

國立中山大學
國立彰大.國立高雄大學
114高三4 黃宥仁學長

國立中正大學
會計與資訊科技學系
114高三1 林郁璇學姐

國立中山大學
機電工程學系
114高三1 黃郁凱學長

國立高雄師範大學
教育學系
114高三1 陳以臻學姐

國立臺北教育大學
兒童英語教育學系
114高三4 劉侑昀學姐
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國立臺北大學
不動產與城鄉環境學系
114高三2 李宜蓁學姐

國立臺中教育大學
數位內容科技學系
114高三1 方漴勛學長

國立暨南國際大學
護理學系
114高三2 林昭妤學姐

國立暨南.國立東華
淡江大學中文系(3校)
114高三4 吳勝閎學長

國立嘉義大學
電機工程學系
114高三1 劉宗勳學長

國立嘉義大學
行銷與觀光管理學系
114高三5 鄭喬允學姐

中國醫藥大學
公共衛生學院大一不分系
114高三2 陳祥宇學長

南華大學傳播學系
免學雜費.住宿費.20萬遊學金
114高三6 許佳瑄學姐
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國立成功大學資訊工程學系
114高三1 顏椲勳學長
校排1%
路竹高中國中部畢業
國中會考5A

國中以5A的成績進入路竹高中，我帶著對未來的憧憬

與一點不安踏上了新的旅程。三年的努力與堅持，不僅

讓我在課業上穩扎穩打，更培養了自律與時間管理的能

力。這段期間，有過迷惘、有過壓力，但也因為有老師

的指引與同學的陪伴，讓我能不斷前進。最終，我透過

繁星推薦順利錄取成功大學，這不僅是對自己努力的肯

定，也是一段新旅程的開始。我相信，未來還有更多挑

戰等著我，但我也更有信心去面對。感謝曾經幫助過我

的每一個人，是你們讓我一步步走到這裡。
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國立中山大學機電工程學系
114高三1 黃郁凱學長
校排1%
路竹高中國中部畢業
國中會考3A2B

繁星計畫，如同一盞明燈，照亮了我通往中山大學機電工程學系的道路。
高中三年，我深知穩固的在校成績是繁星的基石，因此不敢懈怠，努力耕
耘每一天的學習。圖書館與書桌前，都曾留下我奮力苦讀的身影，每一份
付出，都默默為我的大學夢積累能量。
選填志願時，中山大學機電系始終是我的首選。我對科技充滿好奇，渴望
在這個充滿活力與創新氛圍的學術殿堂中學習。中山機電在研究與實務上
的卓越成就，以及多元的發展機會，都深深吸引著我。
如今，我終於透過繁星計畫，如願進入中山機電。這份喜悅不僅是對我高
中努力的肯定，更是我夢想的起點。我感謝所有在過程中給予我支持與鼓
勵的師長和家人。
進入大學後，我將會秉持著這份努力不懈的精神，積極探索機電領域的奧
秘，與優秀的同儕互相學習，不斷提升自我。繁星計畫給予了我一個珍貴
的機會，我將倍加珍惜，努力在中山機電的天空下，追逐我的科技夢想，
並期許未來能為社會貢獻所學。這不僅是一個新的開始，更是一段充滿希
望與挑戰的旅程。
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國立政治大學財政學系
114高三4 蔡汶均學長
路竹高中國中部畢業
國中會考1A4B

我是本校國中部直升的學生，會考成績1A4B。當時選擇就近
升學，不僅節省通勤時間，也讓我更能掌握生活與學習的節奏。
雖然路竹高中是社區型學校，但學生人數較少，老師能給予我
們更多個別指導，學習氛圍也更加穩定專注。對想拚繁星的我
來說，這樣的環境是加分條件，相較於人數眾多、競爭激烈的
學校，我們反而有更高的錄取機會。
路竹高中的老師教學認真、耐心輔導，協助我們打好基礎、迎
戰學測。在這裡，不需要花太多時間適應新環境，能無縫接軌
高中課程，讓努力更快看到成果。對我而言，選擇路竹高中並
不是退而求其次，而是更務實有效的升學策略。
只要兩年半努力，就有機會透過繁星進入理想大學，提早放鬆，
迎接勝利的一刻。
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臺北醫學大學護理學系
114高三1 石欣巧學姐
校排3%
路竹高中國中部畢業
國中會考5A

我從國一就讀路竹國中，當時國三會考取得5A的成績，但我毅然決然放棄
了去雄女及南女的機會，我之所以選擇直升留在路竹高中，除了離家近、不
用早起通勤外，就是想利用繁星去到更好的大學。

求學過程中，我最爛的科目就是歷史及數學，選組時我果斷選了自然組，在
科學班我們擁有最好的資源和師資，老師們都很關心每個學生的狀態，也會
適時和我們溝通調整課程進度，減輕了不少壓力，班級導師-BIRD會寫很多
計劃讓我們到海生館、博物館參訪，也會邀請學長姐們回來分享，學校在週
六幫我們安排實驗班微課程，讓我們對某些校系有所了解，提供我們探索自
己未來的機會，以及對外舉辦社區國小科學闖關活動，在帶國小學童闖關的
同時我們也學習到不少知識。

當然我最想感謝的對象是我的媽媽，他總是無條件支持我的選擇，在課業上
也很相信我的自律，很放心讓我去闖蕩，聽到我取得佳績，會給我滿滿的情
緒價值，考試失常時他也會給我大大的擁抱，他以朋友的方式陪我度過高中
三年，默默的當著我堅強的後盾，在我的心目中我的媽媽是超人。
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國立中央大學
資訊管理學系
114高三1 羅亦婷學姐
德光中學畢業
國中會考2A3B

我國中就讀於台南的學校，雖然會考成績未如預期，但在考量
通勤便利與繁星計畫的優勢後，我決定回到路竹高中就讀。

在路竹高中科學班的三年間，我參與了各式各樣的學習活動，
例如與中山大學外籍生的交流、每週六的大學先修課程等，這
些經驗拓展了我的視野，也培養了自主學習的能力。師長們在
課業上用心指導，在備考期間更是提供穩定的支持與鼓勵，讓
我感到非常安心。不僅如此，老師們也在做人處事上給予我們
深刻的啟發，幫助我更成熟地看待生活與未來。

這三年過得充實而踏實，我很慶幸當初做出的選擇與這一路上
的努力，最終也順利透過繁星計畫考上理想的大學，為高中生
活畫下圓滿的句點。
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國立中正大學
會計與資訊科技學系
114高三1 林郁璇學姐
校排3%
路中國中部畢業會考5B

國中時期我沒有特別嚮往的學校，所以在會考後毅然決然的來到路
中就讀。

路中因為離家近，讓我節省了通勤時間以換取更充足的睡眠，對學
習有莫大的幫助。

在科學實驗班裡，同學間彼此督促、努力，搭配資深的教師和多元
的社團，讓我在讀書之餘還能豐富見聞，為經歷多添一筆色彩。就
讀路中這三年中，我得到了許多機會，不論是繁星計畫還是課內外
活動，老師們總是很積極地提供幫助，不會因為我們是小地方的學
生就對我們有偏見。相反地，他們更願意花時間了解我們，幫助我
們找到自己的方向。

最後我想說的是，只要肯努力，不管身處哪裡，都有機會發光發熱。
而路竹高中，正是一個願意陪你一起努力、一起實現夢想的地方。
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國立中正大學
成人及繼續教育學系
114高三4 翁宥筠學姐
路竹高中國中部畢業
國中會考5B

在路竹高中就讀的六年裡，雖然經歷了每位高中生都難以避免的疲憊與壓力，但這
段日子同時也充實而有趣，為我留下了無數寶貴的回憶。

在高中三年中，我積極參與各類活動，包括大手牽小手、奇美博物館參訪、新課綱
成果發表、模擬投資競賽與野餐等。每一次參與，都是一次學習與成長，不僅拓展
了視野，也累積了不少實用的技能與經驗。

在學業方面，雖然會考時的國、英成績僅為B++，我在實驗班中感受到同儕間正向
的競爭與激勵，逐漸提升自己的表現。在師資優良、課程扎實的引導下，我的學習
動力與能力不斷進步，最終國文與英文都達到頂標水準；而英聽課程中的實用訓練，
也幫助我在學測英聽中考取A級的佳績。

如今，我即將離開這所陪伴我六年的校園，邁向人生下一個階段。未來的路雖然未
知，但我會牢記這些年來從師長與學校中獲得的支持與教導，並以此為基礎，持續
向高處邁進。衷心感謝每一位在路中辛勤付出的老師，謝謝您們的陪伴與栽培！

序號 大學名稱 系組

1 國立中正大學 成人及繼續教育學系

2 國立臺北大學 不動產與城鄉環境學系

3 東海大學 法律學系
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國立中山大學
人文暨科技跨領域學程
114高三4 黃宥仁學長
路竹高中國中部畢業
國中會考2A3B

國中時我可以說是「混到不能再混」，幸運地考了2A3B。那時的我沒目標、
也不愛讀書，選擇直升路竹高中，只因離家近、還有獎學金。原本想就這樣
鬼混三年，但入學後發現，這裡的老師不僅親切、認真，還願意為學生付出
大量時間，讓我對路中的教學風格改觀。

我特別感謝姵蓁老師、麗月老師和惠珍老師，在我學測後不斷提醒與鼓勵我
準備書審資料，也在課堂上給予許多寶貴的建議，讓我學到許多做人的道理。
他們甚至幫我模擬面試，讓我在真正面試時能夠沉著應對、不再緊張。

最後我想勉勵學弟學妹，學習不要只把他當成為了成績的努力過程，而是提
升自己的機會。希望你們都能找到自己的熱情，為未來努力，成為路中的傑
出校友。

序號 大學名稱 系組

1 國立中山大學 人文暨科技跨領域學士學程

2 國立彰化師範大學 企業管理學系

3 國立高雄大學 應用經濟學系
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國立高雄師範大學教育學系
114高三1 陳以臻學姐
阿蓮國中畢業
國中會考3A2B

三年前，會考不小心失利，儘管能以最後的名次進入
第一志願，但依舊選擇離家近的路中，省下不少通勤
時間，讓我將精力更有效地投入大學升學準備。

進入路中後，我發現實驗班在資源上的投入遠超預期，
不論是校外活動還是課業競賽，學校都提供了充足的
支持。師長們也相當用心，無論在學業、生活或心理
層面都給予我們無微不至的照顧。回顧這三年，我認
為當初的選擇是正確的，不僅學習過程充實，也最終
透過繁星順利錄取理想的大學。
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國立臺北教育大學
兒童英語教育學系
114高三4 劉侑昀學姐
岡山國中畢業
國中會考2A3B

在岡山國中畢業後，考量到我會考成績為2A3B，距離頂尖高中仍有一段差
距，因此我選擇就讀對「繁星推薦計畫」較為有利的社區型高中。繁星制度
強調在校成績的穩定表現，只要在校內名次維持一定水準，便有機會申請上
理想的大學。經過多方評估後，我決定進入路竹高中。

路竹高中提供了多元且充足的學習資源，不僅有優秀的師資，還有積極向學、
樂於討論的同學們。在這裡，我學會了與同儕合作討論、找出問題並解決，
這大大提升了我的學習效率與自我能力。當遇到困難無法解決時，任課老師
也總是耐心指導，讓我能更有信心面對挑戰。

此外，學校也常邀請各大學教授來校演講，幫助我們了解不同領域的發展方
向，進一步探索自己的興趣與志向，這對我的生涯規劃有很大的幫助。

在路竹高中的這段學習歷程，讓我一步步朝著自己的目標邁進，也更加堅定
了我的方向。我衷心感謝學校與師長的用心栽培，讓我在這裡成長茁壯。
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國立臺中教育大學
數位內容科技學系
114高三1 方漴勛學長
路竹高中國中部畢業
國中會考4A1B

回首這段準備學測的日子，心中滿是感慨與成就感。這一路走來，
經歷了無數次燒腦、挑燈夜讀與自我懷疑，但最終，我透過繁星推
薦，成功錄取理想的大學，圓了自己的夢想。

這段過程讓我深刻體會：「努力不一定會成功，但不努力一定不會
成功。」每天的行程排得滿滿，無數次在圖書館苦讀到閉館，也曾
為一道數學題苦思不解，但我始終不放棄，因為我相信，現在的努
力是未來的基石。

考場上雖然壓力沉重，但我告訴自己：「這是驗收努力的時刻，我
已經準備好了。」成績公布後，我確信，所有的付出都沒有白費。

這段旅程帶給我最大的收穫，不只是知識，而是學會設定目標、管
理時間、調適心態與堅持到底。我將帶著這份經驗，繼續在大學努
力前行，堅信每一分努力，都是通往夢想的階梯。
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國立臺北大學
不動產與城鄉環境學系
114高三2 李宜蓁學姐
路竹高中國中部畢業
國中會考1A4B

剛進入路竹高中時，我和許多人一樣，對未來感到迷惘。課業壓力、
人際關係都讓我不安。但幸運的是，我遇到了一群願意陪伴我成長的
師長與同學，在我低落時給予鼓勵與關懷。

我選擇就讀路中，並不只是因為離家近，更是因為「大學繁星推薦」
深深吸引我。最後，我也透過繁星推薦順利錄取了理想中的大學。

選擇繁星這條路，讓我更早開始思考升學方向。路中非常重視學生的
生涯規劃，高一、高二提供多元的興趣探索，高三更邀請各大學教授
到校演講，這些資源都幫助我逐漸釐清自己的目標。

穩定的成績是繁星推薦的門票，但我認為更重要的是對學習的堅持，
以及平日一點一滴的努力。路中給了我發展自我的空間，也讓我有機
會實現夢想。
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國立暨南國際大學
中國語文學系
114高三4 吳勝閎學長
路竹高中國中部畢業
國中會考2A3B

2A3B10+的我放棄了進入南二中的機會，毅然選擇加入路竹高中的雙語實驗
班，並在這片孕育我的校園裡，逐步勾勒出屬於自己的夢想藍圖。

從國二起，我就已明確立定志向--成為一名國文教師。國中的班導得知後，
全力支持我，不僅給予方向與建議，更在課業上耐心指導，最終我在會考中
拿下國文A++的佳績。憑這樣的成績，確實可以選擇其他學校發展，但對我
而言，留在路中就像回家一般，帶來安穩與踏實的感受，於是我選擇直升。

進入高中後，我選擇了雙語實驗班，在各科老師的協助與鼓勵下，持續朝著
夢想邁進。雖然我並非傳統定義中的「好學生」，成績也不是最頂尖的那一
群，但老師們從不放棄我，反而因材施教，陪我找出最適合自己的方向，一
步步鋪出一條屬於我的道路。最終，我順利錄取心之所向的暨大中文系。

回首這六年，曾想過：「也許當初選擇另一條路，會有不同的風景。」但我
從不後悔留在這裡，因為這裡，真正孕育了我，成就了今天的我。

國立暨南國際大學、國立東華大學、淡江大學中文系
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國立暨南國際大學
護理學系
114高三2 林昭妤學姐
茄萣國中畢業
國中會考5B

當初在茄中會考只拿到5B，無緣進入心目中最理想的學校，甚至連
最近的社區高中也沒辦法錄取。那時候，我帶著忐忑的心情來到路竹
高中，原本以為自己無法應付高中課程，因為會考成績實在不理想。

但在路中，優質的師資與完善的課程安排讓我有更多時間理解上課內
容，逐步消化並內化為自己的知識。過去那些對學習的焦慮，慢慢被
老師們的耐心與引導化解，讓我重新建立起學習的自信。

國中班導曾鼓勵我透過繁星計畫升學，雖然最後未能錄取，但我憑著
學測成績與面試表現，在個人申請中順利錄取了國立暨南國際大學。
這段經歷再次證明，只要肯努力，就能走出屬於自己的道路。

希望學弟妹們無論成績如何，都能把握當下，不輕言放棄。選擇就近
入學也能是一條穩健而成功的道路，只要認真讀書，就有機會考上心
儀的大學。
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國立嘉義大學
電機工程學系
114高三1 劉宗勳學長
路竹高中國中部畢業
國中會考1A4B

國中會考時我只有1A4B，當時難免感到失落，也對未來感到迷惘。雖然進
入路竹高中不是我心目中最理想的選擇，但這三年的學習與成長，徹底改
變了我。
高一時我還沒有明確目標，但隨著課程逐漸深入，我發現自己對電機領域
產生了興趣，便立定志向朝這個方向前進。我不是天才型學生，所有的成
績都是靠每天一點一滴的累積。週末多花幾個小時讀書、模擬考考不好就
花時間檢討、請教老師，每一步都走得踏實。
我們班同學也很團結，大家彼此鼓勵、一起衝刺，沒有激烈的內耗競爭，
反而是一種正向的學習氛圍。
到了高三，知道自己學測成績可能無法脫穎而出，我把重心放在繁星計畫
上，努力維持學業成績在班上前段。每一次段考都全力以赴、不敢鬆懈。
最後，雖然學測成績僅為均標，但我靠著班排前三，順利透過繁星錄取了
嘉義大學電機系。
拿到錄取通知的那一刻，我有點不敢相信。這個曾經只有1A4B、曾經對自
己沒自信的我，真的做到了。
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國立嘉義大學
行銷與觀光管理學系
114高三5 鄭喬允學姐
茄萣國中畢業
國中會考5B

在路竹高中的這三年，我經歷了大大小小的許多事，從一開始
的懵懂到現在的成長，這段旅程充滿了挑戰與收穫。

當初選擇路中，是因為校風單純，加上有大學繁星推薦，能讓
我在升學的路上更加暢通無阻。真正就讀後，我經歷了無數次
的磨練與提升，也逐漸變得更有自信，勇於面對未來的每一個
關卡。

雖然最後我選擇以申請入學的方式升學，但這段期間，我們獲
得了各科老師的全力支持，以及年宏老師在備審與面試上的專
業輔導，讓我們能安心的度過這關挑戰。

我從未後悔選擇就讀路中，這裡的環境與師長的用心成就了現
在的我。就讀路中，一路暢通。
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中國醫藥大學
公共衛生學院大一不分系
114高三2 陳祥宇學長
路竹高中國中部畢業

在路中一路讀了六年，從國中直升高中，這段時間讓我感受到學校
的溫暖與踏實。當初會選擇繼續就讀，主要是因為校風單純、學習
自由無壓力，加上老師親切，有問題隨時都能請教，大家也都樂於
幫忙。

雖然路中不是所謂的名校，但老師和學生之間像朋友一樣相處，讓
我每天都能穩定進步。高二時在老師鼓勵下參加科展，讓我對學習
更有興趣，也開拓了眼界。學校提供晚自習空間，讓我能在校內完
成課業，回家就能放鬆，維持讀書與生活的平衡。

升學方面，不論是繁星還是個申，老師都會協助準備，輔導處也辦
模擬面試與講座，資源豐富。更重要的是，這裡的人情味與支持，
讓我在成長過程中始終不孤單。

想要輕鬆學習、快樂成長、順利升大學，選擇路中，一定成功。
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南華大學傳播學系(特殊選才)

免學雜費.免住宿費
20萬海外遊學金
114高三6 許佳瑄學姐
路竹高中國中部畢業

當初因為不喜歡讀書，原本選擇報考高職，卻因成績不理想未錄取，
只能來到第二志願的路竹高中。高一時成績也不佳，曾懷疑自己是
否無法考上大學。
直到高二，我漸漸發現自己喜歡拍照、記錄生活，也對行銷產生興
趣，於是在高三參加「大學特殊選才」並順利獲得正取，成為高三
生第一位錄取大學的學生。
從國中到高中這六年，我很感謝每一位曾幫助我的老師，特別是國
高中的班導師，總是在我迷惘無助時給予鼓勵與建議，陪我找到方
向、重拾信心。路中的師長們不只在課業上支持我們，也幫助我們
探索自我、規劃未來。
無論此刻的自己是什麼模樣，都不該否定自己、更不該侷限未來的
可能，因為每個人都有無限潛力，去創造屬於自己、獨一無二的人
生。


